



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VIII

(PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre

Buenos Aires, Sábado 9 de Noviembre de 1929 — Núm. 431

Mutua tolerancia

Con motivo de la muerte de Arango "La Protesta" se ha dedicado a predicar tolerancia, sensatez, mutuo respecto, etc., con una persistencia que, lo confesamos, la torna desconocida.

En toda una serie de editoriales demuestra que se puede llegar a luchar en común (a "pegar juntos" dice) sin abandonar las particulares maneras de pensar, sin necesidad de renunciar a las interpretaciones individuales del ideal, sin pretender imponer al vecino las opiniones propias.

"Cuando todos nos ajustemos — ha dicho — a los intereses permanentes del ideal, y al consenso colectivo del movimiento en que actuamos, no pretendiendo imponer a este la propia concepción particular que tengamos sobre determinados problemas; cuando aceptemos buenamente la observación del compañero que señala nuestro equívoco y no pretendamos atesorar la quintesencia de la sabiduría tildando de incapaces a aquellos que hacen uso de su derecho y cumplen con el deber de oponer sus reservas a lo que a nosotros nos parece que es la razón verdadera y única; cuando esto se haya conseguido, se habrá reconstruido la base del respeto mutuo entre nosotros, y sobre esa base estaremos en condiciones de realizar todo lo demás".

Esto es precisamente lo que ha mantenido divididos a los trabajadores de la Argentina, por el sectarismo de "La Protesta" y de quienes han bebido en sus fuentes. La absurda pretensión de imponer a la organización obrera — eminentemente heterogénea en su composición ideológica — una determinada tendencia, ha hecho que la unidad proletaria fuera imposible, manteniendo una situación que únicamente favorece a la burguesía.

Si se explica que puede haber unidad de criterio y, hasta cierto punto intolerancia, en las agrupaciones por afinidad — para las cuales "La Protesta" admite y predice amplia tolerancia — es inadmisibles pretender que tal uniformidad exista en la organización obrera, que se constituye por la condición económica de los elementos que la componen.

A la agrupación ideológica se va admitiendo implícitamente una cierta disciplina mental; el que nos es anarquista o socialista, pongamos por ejemplo, se abstiene de afiliarse a uno u otro grupo, y estos, a su vez, no tienen en cuenta la situación económica de sus adherentes.

En la organización sindical se produce el mismo proceso, aunque a la inversa. Siendo ella específicamente de clase, tiene exigencias de orden económico hacia sus afiliados, dejándoles amplia libertad de pensamiento.

Rechaza de su seno a un capitalista, aún cuando sea revolucionario y admite al trabajador más conservador. Ello explica que están demás los emblemas, sin impedir que cada uno de sus componentes trate de defender el criterio de su preferencia.

"La Protesta" ha destruido por sí misma toda su argumentación divisionista; si esa convicción es sincera, debe empezar a bregar por la unidad de los trabajadores, sin emblemas ni sectarismo.

Con motivo del XIIº aniversario de la revolución rusa

El siete del corriente cumplió la Unión Soviética el 12º aniversario de su existencia. Doce largos años — menos de un instante en la historia de la humanidad — hace que el proletariado ruso, cansado de sufrir la opresión secular del zarismo sanguinario y todas sus brutidades; las tremendas privaciones que le ha impuesto una guerra, la más criminal habida hasta aquel entonces, y desengañado también de las falsas promesas, los espejismos nunca alcanzables del gobierno coalicionista y burgués de Kerensky, rompió el valladar que le tenía sujetado, abriendo un nuevo capítulo en su historia que es a la vez la del proletariado universal.

De entonces a hoy multitud de hechos se han sucedido en el mundo entero; el mapa político y económico a virado bruscamente. Potencias al parecer inmovibles han sido sacudidas hasta sus cimientos unas, desapareciendo del todo otras; habiéndose trasladado, como consecuencia de la guerra y sus derivados desastrosos, el centro económico y financiero de Europa a Norte América.

El mundo burgués europeo después de las duras conmociones experimentadas, habiendo vivido por un instante la angustia de la angustia, fué reponiéndose lentamente y, sacando fuerzas de las flaquezas del proletariado, afirmando nuevamente su predominio, haciendo oídos de mercader a las promesas de "paz", "bienestar" y "democracia", que le habían sido arrancados en el supremo instante de peligro para su estabilidad.

A ello contribuyó grandemente el fracaso de las revoluciones alemana y húngara; los movimientos de Italia y de otros países, que generaron una feroz reacción y el surgimiento de dictaduras sangrientas cuya opresión aún hoy padecen algunos pueblos.

El movimiento promisor que cual hoguera abrazadora y purificante de las ruinas humeantes de la catástrofe provocada con fines criminales, parecía alumbrar un nuevo día para la clase obrera — la que ha sufrido todo el peso de la contienda — iba poco a poco desvirtuándose, hasta quedar reducido a su mínima expresión. Los entusiasmos otrora ardientes y el afán de lucha y conquista que envolvió al proletariado, mundial (entre otros al de este país) fué disipándose, supliéndolo una apatía e indiferencia desesperantes.

Solo la Rusia proletaria, en medio de infinitas calamidades, afrontando heroicamente el bloque mundial capitalista, la guerra civil y las destrucciones que todo ello trajo aparejadas, seguía y sigue desafiando al viejo orden, dispuesta a los mayores sacrificios para instaurar un mundo de verdadera justicia, y de bienestar material y moral para toda la sociedad.

Sería largo e ineficaz detallar aquí todas las etapas porque atravesó la revolución de Noviembre. Sus flujos y reflujo, condicionados por la situación interna y externa del país.

Solo diremos que la trayectoria recorrida por el proletariado ruso hasta la fecha, es un testimonio viviente de luchas epopéicas, sacrificios inintermitidos y de una voluntad férrea de llegar a la meta que se han trazado.

Nada los detiene en su camino, y cada uno de los obstáculos que hallan en su tarea gigantesca pareciera darles renovadas energías para vencerlo y salir a flote. Su lema es: "alcanzar a los países capitalistas industrialmente más desarrollados y superarlos" haciendo derivar sus beneficios, desde luego, no para una pequeña minoría de parásitos sino para todos los que trabajan y desempeñan alguna función útil.

De que ese lema no es una palabra vacía sin contenido práctico, dan prueba los progresos en los diversos órdenes — especialmente el industrial — ya alcanzados. De distintas fuentes, tanto proletarias como burguesas, llegan testimonios coincidentes de que a la Rusia soviética le devora una fiebre de reconstrucción y surgimiento, superior a toda ponderación.

Y pensar que toda esa labor se efectúa por el propio esfuerzo, teniendo que cifrar todas las esperanzas así como sacar los recursos de sí mismos; hostilizada por un mundo de enemigos externos, teniendo en casa otros que por ignorancia, egoísmo, o intereses creados están en constante asecho para aprovechar la primera oportunidad para asestarle un golpe tendiente a destruirlo!

Sin embargo esa labor intensa, esas cuantiosas inversiones esa loca carrera para industrializar e independizar al país de la tutela e hipoteca del capitalismo mundial hasta lograr que la U. R. S. S. se baste a sí misma, no impide que la situación del conjunto de los obreros vaya siendo mejorada en todo sentido, lentamente, es cierto, de acuerdo con las posibilidades, los recursos y el rendimiento de la producción, pero mejorada al fin.

VIOLENTA REACCION POLICIAL EN LA FALDA (CORDOBA)

Una huelga pacífica da lugar a apaleamientos y detenciones en masa

Reina indignación entre los trabajadores

El Sindicato de Oficios Varios de Cosquín que, como es del conocimiento de los lectores, viene desplegando — con la cooperación de la U. S. A. y sindicatos de picapedreros de Córdoba — una intensa actividad organizadora, realizó el domingo 3 del corriente un grandioso acto público en la localidad de La Falda, a la que concurrieron los trabajadores de Huerta Grande y Valle Hermoso y de resultas del cual quedó constituida una subsección.

De resultas de su organización los obreros albañiles que trabajan en la obra del "Parque Hotel", en La Falda, presentaron un pliego de condiciones y como él no fuera aceptado, se declararon en huelga.

El movimiento se desarrollaba, según nuestros informes, en forma pacífica, pero el ingeniero Salomone, constructor de la obra, hizo intervenir violentamente a la policía local, tratando en esa forma de romper el movimiento huelguista. La intervención de la policía — como de costumbre, especialmente en las poblaciones del interior — se distinguió por lo bárbara.

Apaleamientos, provocaciones y detenciones en masa de trabajadores, fué la consecuencia de la intervención de los "guardadores del orden".

Más elocuentes que nuestras palabras son los telegramas que hemos recibido al respecto que a continuación transcribimos y cuyas firmas omitimos:

"Secretario U. S. A., Buenos Aires. Policía a las órdenes del constructor y caudillo Salomone, apa-

lea y detiene obreros en La Falda. Reina gran indignación".

"Plescia, Rioja 835, Bs. As. A raíz de la huelga de albañiles de la obra del "Parque Hotel", el ingeniero Salomone y la policía apalean y detienen obreros sin motivo. Perspectivas graves. El sargento Gómez provocó al obrero picapedrero Alvarez y le aplicó cincuenta palos".

"U. S. A., Rioja 835, Bs. As. F. Godoy, C. Arnayoldi, Mitre Kovacevich y otros, fueron detenidos en La Falda por la huelga de albañiles".

"Unión Sindical Argentina, Buenos Aires. Obreros apaleados, local asaltado y saqueado, no hay libertad de reunión. Muchos detenidos".

"Plescia, Unión Sindical Argentina. — Buenos Aires. — Siguen las detenciones, Mitre y Godoy detenidos. Intervengan urgente".

Reunido extraordinariamente el Comité Central el día jueves, fecha en que fueron recibidos los telegramas precedentes, resolvió dirigirse telegráficamente al gobernador de la provincia reclamando su intervención para garantizar la vida y derechos de los trabajadores. Al efecto se expidió el siguiente despacho:

"Buenos Aires, 17-7-29. — Señor gobernador. — Córdoba.

Cámpenos dirigimos al señor gobernador para poner en su conocimiento que en la localidad de La Falda, con motivo de que los

Eso en el orden industrial; en la cuestión agraria el experimento que se está llevando a cabo, por su amplitud, la enorme población campesina que abarca y las resistencias y obstáculos de toda índole que se presentan, hacen que este intento, por su grandiosidad y por las consecuencias que se vislumbran de su principio de realización, sea de mayor trascendencia aún que la propia toma del poder y la existencia de la Unión Soviética hasta la fecha.

Efectivamente, con solo enunciar el hecho de que se intenta revolucionar la economía agraria en un país de más de cien millones de campesinos (de una producción agrícola eminentemente individual y de métodos medioevales) transformándola en producción colectiva y adaptándola a los métodos científicos de los modernos cultivos, utilizando par ello la técnica y la maquinaria más adelantada, dice bien a las claras de la inmensidad de la tarea que los revolucionarios rusos se han impuesto.

Esta transformación, que hoy se halla en vías de experimentación, que puede decirse, recién está hechando sus brotes, de tener el éxito apetecido, tendría una repercusión y significación tales, que todo lo realizado allí hasta la fecha comparado con ella, solo sería un inocente juego de niños.

Que semejante labor no se realiza sin enormes sacrificios, sin momentáneos trastornos; que el apego a lo viejo y el temor a toda innovación (y más en el caso de los campesinos rusos por su propia ignorancia) pondrá más de una piedra entre las ruedas de la nueva máquina que se está poniendo en marcha, hay que darlo por descontado. Más, allí donde se han dado muestras de energía y fe únicas, no caben vacilaciones ni temores a fracasar.

La voluntad férrea puesta al servicio de una causa justa es capaz de todo, hasta de lo aparentemente imposible.

En el orden cultural y de educación la actividad no es menos intensa; va paralela al general resurgimiento del país. Si su paso no es tan acelerado como sería de desear no es, por cierto, por falta de voluntad, sino por la carencia de recursos que traban y postergan más de una iniciativa fecunda.

Expuestos así, someramente los progresos alcanzados por aquel país, y las perspectivas que se vislumbran para lo futuro; cabe empeñar plantear una pregunta sugestiva: ¿Por qué siendo la revolución de Noviembre un hecho de tal trascendencia, que ha conmovido y sigue perturbando la tranquila digestión del capitalismo, son tan resistentes los hombres que están a su frente por todos los sectores del movimiento obrero, (descontados naturalmente los incondicionales)?

¿Es que la obra que están realizando allí es contraria a los postulados que pregona la mayoría de la clase trabajadora mundial, abstracción hecha de etiquetas y fórmulas partidistas?

¿No!

¿Quién confronte la labor gigantesca de organización, la unidad de criterio — que no admite disidencia alguna, — con la otra que desarrollan en el escenario sindical mundial; en ambientes y circunstancias distintas y que, por lo mismo no conocen, ni cuajan en los moldes que les quieren imprimir, no podría menos que llegar a conclusiones desconcertantes.

La obra de desorganización, y de división que realizan los más rojos defensores de la revolución rusa, la estamos palpando a diario.

Los obreros rusos no podían elegir defensores más incapaces y desonestos que los que padecemos aquí; aquí y en todas partes donde sus bríos revolucionarios únicamente se hacen evidentes en su acción de disgregación de la organización.

Charlatanes redomados, no hallan mejor tarea que blasonar con virtudes ajenas y medrar a costa de prestigios por otros conseguidos.

Estos hechos son los que producen, a nuestro entender, el fenómeno paradójico: que mientras más se debería admirar y simpatizar con Rusia, más creciente es la animosidad hacia sus abogados "gratuitos" aquí, y hacia sus maestros de allá.

El proletariado de la U. S. A. al saludar al de la Unión Soviética en el décimo segundo aniversario de su revolución, al augurarle el mayor éxito en la empresa gigantesca que ha emprendido, que es del proletariado todo, reafirma una vez más su fe inquebrantable en la capacidad de nuestra clase, que sólo al adquirir la plena conciencia de su rol podría cumplir su destino sin tuteladas ni subordinaciones que perturban y desvirtúan su marcha ascendente.

¡El porvenir es de la clase obrera, y nadie ni nada impedirá que ella instaure el reinado de la justicia en el mundo!

Varias empresas pavimentadoras multadas por la municipalidad de Tucumán

Todas ellas sostienen conflictos con los sindicatos de picapedreros

Entre el cúmulo de noticias insubstanciales con que la prensa diaria indigesta a sus lectores hemos encontrado una información que, si bien para la generalidad podrá carecer de todo interés, para nosotros lo tiene. ¡Y mucho!

Se refiere a una multa aplicada por la Municipalidad de Tucumán a varias empresas que realizan trabajos de pavimentación en aquella ciudad.

La mencionada información, aparecida en el diario "La Prensa", de esta capital, y que no resistimos a la tentación de transcribirla, dice así:

"El intendente municipal firmó un decreto aplicando fuertes multas a las empresas pavimentadoras por incumplimiento de los contratos en cuanto demoraron las obras, es decir, no realizaron el trabajo en la proporción señalada en los contratos respectivos.

Por dicho decreto se aplica una multa de \$4.278.86 pesos a la empresa de Manuel Bayala, por el atraso incurri-

edición (viernes a mediodía), aun no se ha recibido contestación.

Por su parte, el C. C. ha tomado otras medidas tendientes a salvaguardar los intereses de los trabajadores, entre ellas la de llegar hasta el Ministerio del Interior, a reclamar garantías, en caso de no ser aseguradas por el gobierno provincial.

Las persecuciones y los atropellos no harán más que exacerbar más los ánimos y hacer que movimientos pacíficos se tornen violentos, poniendo los trabajadores mayor empeño en la lucha.

¡A pesar de la bota y el sable policial al servicio del capitalismo, la clase obrera impondrá su personalidad! ¡Adelante, camaradas! ¡Adelante!

Toques de atención

En los días lunes, martes y miércoles de la presente semana los obreros del riel, patrocinados por la U. Ferroviaria realizaron paros diarios de quince minutos el primer día y de media hora los subsiguientes, con el propósito de obtener que las empresas se avinieran a entrar a considerar distintas mejoras para el personal a sus órdenes.

Estas mejoras pueden sintetizarse en los siguientes puntos: salario mínimo de \$ 160 para todo el personal, licencia anual con goce de sueldo para el personal de almacenes y talleres y aplicación del escalafón para el personal administrativo.

El sistema adoptado para presionar a las empresas no es nuevo entre los ferroviarios ya en otras ocasiones se ha recurrido a un método sino igual, que tiene mucha similitud: el trabajo a reglamento, que consiste en llenar escrupulosamente todos los requisitos exigidos por los reglamentos de la dirección de ferrocarriles y cuyo cumplimiento desorganiza completamente todos los servicios, pues no hay horario que pueda cumplirse.

También en la industria ha tenido aplicación el sistema con las llamadas huelgas de brazos caídos y que consiste en producir lo menos posible sin haber abandono del trabajo para obligar al patrón a conceder una mejora o tener en cuenta alguna exigencia obrera.

Con estos métodos guarda cierta similitud el adoptado por los obreros ferroviarios en esta ocasión, pues sin haber abandono del servicio produce trastornos que las empresas deben tener en cuenta y las obligan a considerar las causas que los motivan y tratar de subsanarlas.

Aunque algunos amigos de lo ruidoso no lo crean, esos paros de quince minutos y media hora, son una demostración de fuerza y de conciencia, que han de pesar en el ánimo de la clase patronal más que muchas toneladas de literatura revolucionaria, y más también, por supuesto, que el momentáneo trastorno en los horarios que los paros en sí, puedan haber producido.

Considérese el significado que tiene para el principio de autoridad capitalista el hecho de que a una hora determinada por la organización, todos los semáforos pongan las señales en peligro y se paralice todo el tráfico y demás actividades ferroviarias, y se verá el alcance revolucionario de esa actitud.

Al tercer día de repetirse estos paros diarios, las empresas se han avenido a entrar a discutir el petitorio obrero — después de interminables dilaciones anteriores — lo que prueba que han comprendido el toque de atención que ellos significaban.

ponde en caso de atraso aplicar una multa de 0.50 pesos por metro cuadrado sobre el total del déficit.

La empresa de Manuel ayala debía ejecutar al 31 de agosto último 120.000 metros cuadrados de superficie pavimentada, habiendo sólo realizado a esa fecha 51.242.27, vale decir que queda un déficit de 68.757.73 metros, por lo que le corresponde la multa antes mencionada. Igualmente, la empresa de Antonio Roselló ha ejecutado trabajos por un monto de metros 41.467.25, cuando el trabajo contratado es de 111.156 y cuando podía construir 7.000 metros más de lo contratado hasta dicho día, por lo que le corresponde una multa de 34.844.32 pesos.

La empresa Roselló y Carrizo debió ejecutar al 31 de agosto 87.500 metros, habiendo ejecutado tan sólo 34.047.33, resultando un déficit de 53.452.67 me-

UNION DE PICAPEDREROS Y GRANITEROS DE BUENOS AIRES

Crónica de la Asamblea General, celebrada el día 27 de Octubre último

Bajo la presidencia del compañero Daniel Merino se inicia la sesión, dando lectura a las actas de las asambleas celebradas el 30 de julio y 25 de agosto...

Timpanari pide que se lea la parte del acta de la asamblea del 4 de agosto, correspondiente al asunto "Reglamentación Bolsa de Trabajo"...

El secretario da lectura a una nota sobre este asunto, y el compañero Aguirre, secretario del Comité de Boicot y Control, también lee una nota de Sierra Chica...

Aguirre dice que no conoce ninguna resolución del Sindicato que prohíba a los compañeros — que accidentalmente no ejercen el oficio — desempeñar cargos administrativos...

Timpanari propone que sin más trámite el asunto quede incluido en el orden del día de la próxima asamblea. Por mayoría de votos fue aprobada la moción Aguirre.

Se nombró para desempeñar la secretaría del Comité de Boicot y Control al compañero Ambrosio Tognocchi. Sin oposición se acuerda donar cincuenta pesos al Sindicato de Picapedreros de La Paz (R. O.) y a la Federación Obrera en Tabacos, respectivamente.

Informa el secretario sobre el conflicto surgido en la casa M. Augus. Vinas, historia de todas las incidencias habidas con ese patrón...

Bajo la presidencia del compañero Romualdo Díaz y actuando como secretario de actas el camarada Ramón Ornel, se realizó el día 13 de octubre una nueva asamblea para tratar el siguiente orden del día: Acta anterior; Corresponsabilidad; asunto Puerto Bermejo; control de trabajo de la estiba y cantidad de socios; asunto palanqueros; informe de secretaria y asuntos varios.

Antes de dar lectura al acta el compañero Díaz informa del inesperado fallecimiento del compañero Rafael Alvarez, que dejó de existir el día 10 de octubre a las 23 horas, asimismo expresa el sentimiento causado por su desaparición y solicita de los asambleístas se pongan de pie en su homenaje.

El compañero Ramón Ornel pone de relieve las cualidades que reúne el camarada Alvarez, destacando su actividad en la organización sindical, a la cual dedicó muchos años de su vida.

El despertar campesino ha empezado y nada lo detendrá en su marcha ascendente, pues los trabajadores están dispuestos a hacerse respetar; pronto las campañas montieleras tendrán su bautismo sindical y la burguesía de esta provincia pagará algo de lo mucho que le debe a sus esclavos.

Adelante, compañeros diamantinos; a trabajar por la organización y por la Unión Sindical Argentina!

Como anunciáramos en números anteriores de BANDERA PROLETARIA, la U. O. L. de Rosario, vista la negativa por parte de la policía a permitir la realización de mítins al aire libre, había despachado una comisión compuesta de miembros del C. P. P. y U. O. L. para que gestionaran del jefe de Policía el levantamiento de esa injustificada censura...

Para los trabajadores — especialmente los picapedreros — el hecho de comentarnos es de una extraordinaria importancia, por lo que tiene de demostrativo del valor de la organización sindical, y debe servirles de aliente para persistir en su lucha para derrotar a quienes, como Roselló, Carrizo, Ohlson y otros, están empeñados en destruir la organización de los obreros de la industria de la piedra.

Los trabajadores de las canteras comprueban una vez más que no son estériles los sacrificios que hacen por la organización y deben intensificar el asedio a las firmas en conflicto, haciendo que les resulte materialmente imposible dar término a los trabajos que tienen contratados, si antes no solucionan el entredicho que sostienen con los sindicatos de picapedreros.

Con unos cuantos golpes como los que acaban de recibir ayala, Carrizo y Roselló, no les quedará otro recurso que ceder a las aspiraciones de los obreros organizados o dejar de existir como patrones!

NOTA. — Ya compuesto este artículo, nos enteramos de que el reciente congreso de picapedreros de Córdoba ha resuelto levantar el boicot a Roselló y Carrizo, no obstante lo cual le damos cabida, por cuanto igualmente servirá para estimular la acción contra las otras empresas boicoteadas, como Ohlson, Pucl y otras.

Corresponsal.

nari. Ante esto, Aguirre pide que la asamblea, mediante una votación, resuelva si el Comité de Boicot cumplió con su deber en esta incidencia.

Tognocchi se opone a esta votación, sosteniendo que primero debe leerse toda la correspondencia cambiada alrededor de ella, después de lo cual recederá en condiciones de efectuar la votación pedida por Aguirre. Finaliza esta incidencia, acordándose tratar este asunto en la próxima asamblea por no hallarse la correspondencia en la secretaría.

Informa el compañero secretario sobre las gestiones realizadas con la empresa Votta, Solari y Cia. con referencia al boicot a E. Ohlson; al mismo tiempo dice que por renuncia del titular, el compañero R. Aguirre desempeña provisoriamente la secretaría del Comité de Boicot y Control, al que cabe confirmar en ese cargo o, de lo contrario, designar un sustituto.

Vinas relata detalladamente las gestiones realizadas por él y los compañeros Aguirre y González, ante la empresa Votta, Solari y Cia. y señor E. Ohlson, el cual pretendió sobornarlos, cosa que rechazaron indignados y al mismo tiempo protestaron ante los Sres. Votta, Solari y Cia. por la actitud del Sr. Ohlson. Termina esta información el compañero Aguirre, diciendo que de todo lo ocurrido se ha dado conocimiento a la U. O. de las C. de Tandil, a la que también le fué remitida una nota de la empresa de referencia, cuya copia lee.

Freitas unas aclaraciones de detalles, la asamblea aprueba lo actuado por la C. A. y C. de Boicot en este asunto.

Al pasarse a nombrar al secretario del Comité de Boicot, Di Leo manifiesta que los puestos administrativos del Sindicato deberían ser desempeñados por compañeros que ejerzan el oficio.

Aguirre dice que no conoce ninguna resolución del Sindicato que prohíba a los compañeros — que accidentalmente no ejercen el oficio — desempeñar cargos administrativos, y como la cuestión no figura en el orden del día, hace moción para que Di Leo formule por escrito esa proposición, firmándola él y los que lo acompañen en esa iniciativa y la presenten a la C. A. para que ella la incluya en el orden del día de la próxima asamblea.

Timpanari propone que sin más trámite el asunto quede incluido en el orden del día de la próxima asamblea. Por mayoría de votos fue aprobada la moción Aguirre.

Se nombró para desempeñar la secretaría del Comité de Boicot y Control al compañero Ambrosio Tognocchi. Sin oposición se acuerda donar cincuenta pesos al Sindicato de Picapedreros de La Paz (R. O.) y a la Federación Obrera en Tabacos, respectivamente.

Informa el secretario sobre el conflicto surgido en la casa M. Augus. Vinas, historia de todas las incidencias habidas con ese patrón relacionadas con el cumplimiento de la "Bolsa de Trabajo", agregando que antes de la asamblea del 4 de agosto dicho patrón sostenía que la "Bolsa de Trabajo" sería suprimida. Termina informando que la C. A. pidió solidaridad al Sindicato de Marmolistas, el que la prestó ampliamente, haciendo abandono del trabajo de la obra del City Bank. Debido a esta actitud de los marmolistas, el Sr. Augus vino a secretaría a solucionar el conflicto, el que estaría terminado si no fuera porque el dueño de la marmolería no quiere reemitir a los obreros que han hecho causa común con nuestro sindicato.

Baldassare y Scanga amplían las informaciones dadas por los anteriores compañeros que hicieron uso de la palabra.

Timpanari expone su disenso respecto a la actitud de la C. A. adoptada en esta emergencia, puesto que se ha declarado el conflicto sin consultar a la asamblea del sindicato, aparte de que las bases para solucionarlo, que fueron presentadas al patrón en conflicto, tampoco fueron tratadas por asamblea alguna.

Aguirre sostiene que la C. A. ha cumplido con su deber, extrañándole que se haga cuestión en este caso, dado que, el caso Carlucci, fué aprobado por la asamblea sin objeción alguna. Propone que la asamblea resuelva si se debe aceptar el arreglo sobre las bases actuales, en caso de que el Sr. Augus las acepte.

Negri sostiene que si para casos de huelga general se llamó a asamblea en días de semana, para este caso, si el salón estaba ocupado para día domingo, debió llamarse a asamblea después de la salida del trabajo.

Tognocchi sostiene que por el momento y dado lo avanzado de la hora cabe aprobar la proposición Aguirre, sin perjuicio de que en la próxima asamblea se juzgue si la C. A. ha procedido bien en esta emergencia.

Acto continuo se aprueba la proposición de Aguirre y se levanta la sesión, pasándose a cuarto intermedio.

Los trabajadores de General Pinedo, organizados en el Sindicato de Oficios Varios (adherido a la U. S. A.) que hace algunos meses obtuvieron un meritorio triunfo en la fábrica de tamino que la firma Weber y Cia. posee en la localidad, vuelven a agitarse en virtud de los abusos que contra ellos se cometen.

Patrones y encargados se han dedicado nuevamente a someter a los obreros a toda clase de arbitrariedades, lo que — como es natural — ha provocado descontento e indignación entre ellos. De persistir esta situación no sería extraño que los obreros se vieran obligados a adoptar una actitud extrema, exigiendo el respeto y consideración que los productores merecen.

Corresponsal.

La seccional Corrientes de la F. O. M. realizó dos importantes asambleas

Resoluciones adoptadas

El día 22 de septiembre realizaron una importante asamblea los obreros estibadores y marítimos de Corrientes, a fin de tratar el siguiente orden del día: Acta anterior; nombramiento de secretario de Estibadores; regularización del trabajo en la estiba; creación de una caja de socorro mutuo para los afiliados de la seccional y asuntos varios.

Se designa para presidir al camarada P. R. Velázquez, y como secretario de actas, al compañero J. Méndez. El anterior se aprueba sin observaciones.

De inmediato hace uso de la palabra el compañero Atienza, secretario del Comité Reorganizador de Corrientes, quien explica los fines para los cuales fué creado el susodicho comité, como asimismo las actividades que viene desarrollando en pro de la organización de todos los trabajadores.

Para desempeñar la secretaría de Estibadores, es designado el camarada Santiago Gutiérrez, por gran mayoría de votos.

Regularización del trabajo en la estiba. — El secretario, compañero Duarte, informa que hay algunos compañeros que no acatan las resoluciones de las asambleas y desconocen las facultades e instrucciones dadas a los delegados de playa y rivera. El compañero Angel Zambrano, propone que se cumpla estrictamente la disciplina sindical, lo que fué aprobado por la asamblea.

Creación de una caja de socorros mutuos. — El compañero Velázquez informa de la necesidad de constituir una caja de socorro para beneficiar a los asociados enfermos. Duarte apoya la indicación de Velázquez: puesta a votación, se aprueba creando sobre las siguientes bases: cuota de ingreso, \$ 1; cotización mensual, \$ 0.50; a los tres meses los socios tendrán derecho a los beneficios de la caja de socorro.

Asuntos varios. — El compañero Velázquez manifiesta que, habiendo cumplido la misión que le encomendara el C. F. en Corrientes, quería hacer constar su agradecimiento a todos los que con él trabajaron por la organización. Hace resaltar su satisfacción por el estado floreciente de la seccional Corrientes de la F. O. M., de lo cual informará al consejo a su regreso a Buenos Aires. Hicieron uso de la palabra varios compañeros, resolviéndose que la seccional se hiciera cargo de los gastos de pasaje del delegado del Consejo de la F. O. M.

A continuación se da lectura a una nota del compañero Domingo Alsina, de Puerto Bermejo (Chaco), quien en razón de haber varios compañeros con deseos de organizarse, pide se le envíen varios carnets, estampillas de ingreso y de cotizaciones, como asimismo, de ser posible, se envíe un delegado.

Puesta a consideración, se resuelve favorablemente el pedido del compañero Alsina, dándose acto seguido por terminada la asamblea.

ASAMBLEA DEL DIA 13 DE OCTUBRE

Bajo la presidencia del compañero Romualdo Díaz y actuando como secretario de actas el camarada Ramón Ornel, se realizó el día 13 de octubre una nueva asamblea para tratar el siguiente orden del día: Acta anterior; Corresponsabilidad; asunto Puerto Bermejo; control de trabajo de la estiba y cantidad de socios; asunto palanqueros; informe de secretaria y asuntos varios.

Antes de dar lectura al acta el compañero Díaz informa del inesperado fallecimiento del compañero Rafael Alvarez, que dejó de existir el día 10 de octubre a las 23 horas, asimismo expresa el sentimiento causado por su desaparición y solicita de los asambleístas se pongan de pie en su homenaje.

El compañero Ramón Ornel pone de relieve las cualidades que reúne el camarada Alvarez, destacando su actividad en la organización sindical, a la cual dedicó muchos años de su vida.

El despertar campesino ha empezado y nada lo detendrá en su marcha ascendente, pues los trabajadores están dispuestos a hacerse respetar; pronto las campañas montieleras tendrán su bautismo sindical y la burguesía de esta provincia pagará algo de lo mucho que le debe a sus esclavos.

Adelante, compañeros diamantinos; a trabajar por la organización y por la Unión Sindical Argentina!

El panorama sindical se vislumbra plétórico de promesas para los explotados.

El despertar campesino ha empezado y nada lo detendrá en su marcha ascendente, pues los trabajadores están dispuestos a hacerse respetar; pronto las campañas montieleras tendrán su bautismo sindical y la burguesía de esta provincia pagará algo de lo mucho que le debe a sus esclavos.

Adelante, compañeros diamantinos; a trabajar por la organización y por la Unión Sindical Argentina!

El panorama sindical se vislumbra plétórico de promesas para los explotados.

El despertar campesino ha empezado y nada lo detendrá en su marcha ascendente, pues los trabajadores están dispuestos a hacerse respetar; pronto las campañas montieleras tendrán su bautismo sindical y la burguesía de esta provincia pagará algo de lo mucho que le debe a sus esclavos.

Adelante, compañeros diamantinos; a trabajar por la organización y por la Unión Sindical Argentina!

El panorama sindical se vislumbra plétórico de promesas para los explotados.

El despertar campesino ha empezado y nada lo detendrá en su marcha ascendente, pues los trabajadores están dispuestos a hacerse respetar; pronto las campañas montieleras tendrán su bautismo sindical y la burguesía de esta provincia pagará algo de lo mucho que le debe a sus esclavos.

Adelante, compañeros diamantinos; a trabajar por la organización y por la Unión Sindical Argentina!

El panorama sindical se vislumbra plétórico de promesas para los explotados.

El despertar campesino ha empezado y nada lo detendrá en su marcha ascendente, pues los trabajadores están dispuestos a hacerse respetar; pronto las campañas montieleras tendrán su bautismo sindical y la burguesía de esta provincia pagará algo de lo mucho que le debe a sus esclavos.

Adelante, compañeros diamantinos; a trabajar por la organización y por la Unión Sindical Argentina!

El panorama sindical se vislumbra plétórico de promesas para los explotados.

El despertar campesino ha empezado y nada lo detendrá en su marcha ascendente, pues los trabajadores están dispuestos a hacerse respetar; pronto las campañas montieleras tendrán su bautismo sindical y la burguesía de esta provincia pagará algo de lo mucho que le debe a sus esclavos.

Adelante, compañeros diamantinos; a trabajar por la organización y por la Unión Sindical Argentina!

El panorama sindical se vislumbra plétórico de promesas para los explotados.

la seccional Posadas y circular del C. C. de la U. S. A.

Asunto Puerto Bermejo. — El secretario informa que se ha solicitado al compañero Alsina — que como informamos en la crónica anterior había solicitado carnets y estampillas — la nómina de los compañeros que desean ingresar en la F. O. M. para saber si se envía o no una delegación a dicho puerto.

Recibida la nómina de aquellos compañeros, la asamblea resuelve enviar un delegado a Puerto Bermejo por el término de diez días, para que coopere a la organización de aquellos trabajadores. Es designado para desempeñar esa misión el compañero Romualdo Díaz.

Control de trabajo. — El secretario informa de la necesidad de abrir un nuevo registro para los socios, tanto estibadores como marítimos, para así saber exactamente el total de los que componen el gremio, pues son muchos los compañeros que sólo han abonado la cuota de ingreso. Sobre este asunto, hablaron varios compañeros resolviéndose al final establecer el nuevo registro, con un plazo de cinco días para que todos se anotén en él.

Asunto palanqueros. — Se entra a tratar una solicitud de los palanqueros de bordo que dice: "para dar mejor cumplimiento a nuestro trabajo, pedimos que el sindicato permita tomar la gente a nuestra libre elección. Esto obedece al motivo de que hay muchos compañeros que nunca han trabajado en la madera."

Después de un amplio debate, se rechazó la solicitud de los palanqueros, quedando el asunto como antes estaba.

Asuntos varios. — El compañero Duarte presenta el informe de secretario del que se deduce que el desarrollo de la organización es normal.

El mismo camarada dice que hay que designar un compañero para delegado de rivera, en reemplazo de otro que se encuentra embarcado; por mayoría de votos fué electo el camarada José R. Blanco.

También se resolvió suscribirse a cincuenta ejemplares de Bandera Proletaria, hasta tanto haya en ésta una cantidad apreciable de suscriptores del órgano oficial de la U. S. A.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Corresponsal.

INFORMACIONES SINDICALES DE SANTA FE

Síntomas alagadores del despertar de la mujer proletaria. — Delegación de la U. O. L. a Reconquista

En la fábrica de bolsas de arpillera que los burgueses Meschi y Cohan poseen en la zona del puerto, se produjo una reacción en la totalidad del personal que allí trabaja, que dió por resultado la aceptación — después de cuatro días de paralización de dicha fábrica — por parte de los explotadores, del pliego de mejoras que más abajo transcribimos.

En esta fábrica ocupan a unas veinte personas más o menos en la actualidad, siendo en su mayoría mujeres y el resto muchachos. Las condiciones de trabajo en que se hallan, no podían ser peores, los jornales mayores eran de \$ 1.50 moneda nacional con diez horas largas de trabajo, exigencia continua del mayor esfuerzo en la producción, etc.

Estos trabajadores, cansados de soportar tanta villanía, optaron por solicitar unas pequeñas mejoras a los burgueses que les explotaban, pero he aquí que estos no atendieron al petitorio verbal y entonces hubo que vérselas con el grueso de los trabajadores organizados, que por intermedio de la U. O. L. intervinieron de inmediato a pedido de las obreras.

Después de algunas gestiones del compañero Torres, actual secretario de la U. O. L. y del sindicato de Estibadores, se solucionó el conflicto con un significativo triunfo para la central local y una total derrota para uno de los tantos explotadores de la mujer.

Este paso dado por la mujer proletaria ha de encontrar imitadoras, y quizás sea también el primer plantel del proletariado femenino que traerá como consecuencia la grande organización de su sexo.

Nuestras felicitaciones a ese puñado de compañeras rebeldes.

EL PLIEGO FIRMADO

El pliego de condiciones de trabajo para el personal de la casa de los señores Meschi y Cohan, es el que sigue:

Art. 1º La jornada máxima de trabajo será de ocho horas por día.

2º Jornal mínimo: Costureras a máquina, por día, dos pesos, o en su defecto por un tanto; dos pesos con cincuenta centavos el ciento de bolsas.

3º Costureras a mano, por día dos pesos con cincuenta centavos, o en su defecto, por un tanto, a razón de tres pesos el ciento de bolsas.

4º Personal clasificador: jornal mínimo, por día, dos pesos.

5º Costureras a máquina: Este personal recibirá las arpilleras listas para armar las bolsas y al pie de la máquina, sin tener que surtir las ni recomendarlas, ni sacarle el hilo o limpiarlas.

6º Costureras a mano: Este personal recibirá el material en las mismas condiciones que especifica el artículo anterior.

7º El personal clasificador, desodorará, limpiará y entregará las bolsas listas a las operarias al pie de las máquinas, haciendo el correspondiente acarreo y estibando las mismas.

Trabajo extraordinario

Art. 8º Los trabajos extras serán todos aquellos que se efectúen en horas inhábiles y se abonarán a razón de doble jornal, no existiendo horas ni fracción, sino día y mediodía. Domingos y feriados, doble jornal.

9º En los trabajos ordinarios o extraordinarios, el personal efectuará el que exclusivamente atañe a sus secciones respectivas.

10. En ningún caso, se exigirá al personal, mayor esfuerzo en la producción, que el que humanamente puede efectuar una persona.

11. Readmisión total del personal, que la casa ocupaba hasta el día del pedido de mejoras, sin ninguna clase de represalias anterior o posterior a

Asamblea del Sindicato de Albañiles de Bragado

El domingo 27 del corriente reunióse nuevamente los obreros albañiles, en número superior al de la asamblea anterior, con la siguiente orden del día: Actitud a asumir frente a las centrales del país, estatutos y propaganda, lectura del acta anterior y asuntos varios.

Abierta la sesión, presidiendo el compañero Félix Girardi — después de darse lectura al acta —, se pone en discusión el primer punto de la orden del día.

El compañero Larregola hace moción para que este sindicato quede autónomo, por el momento.

El compañero Albión presenta una moción en la cual, en forma concreta y eficaz, pone de relieve la necesidad de adherirse a la U. S. A., máxime hoy, ante la realidad hermosa de la próxima fusión de las dos centrales representativas del proletariado del país.

En torno de estas dos mociones se origina un prolongado debate, en el que intervienen elementos ajenos al sindicato, quienes en su afán e interés de negar la necesidad de unirse a todos los trabajadores, llegan en forma ingenua a negarse a sí mismos.

Puestas a votación las dos mociones, se aprueba por mayoría la adhesión a la U. S. A.

Se pasa a tratar la cuestión estatutos y estudie la comisión administrativa, tomando como base los viejos del sindicato de albañiles.

En cuanto a propaganda, debiendo llegar en estos días a ésta el compañero Juan Bilbao por asuntos particulares, se faculta a la comisión para que organice un acto con el concurso de dicho compañero.

Debemos hacer constar que en esta asamblea se pretendieron plantear asuntos ajenos a los intereses del gremio, pero la asamblea tuvo el buen grado de cortar por lo sano, no dándole cabida.

Corresponsal.

la presentación del presente pliego de condiciones.

12. Reconocimiento de todo accionante de trabajo que especifica la ley nacional N° 9688, a cuyo efecto, la casa instalará un botiquín para los primeros auxilios.

13. La casa admitirá la visita periódica de una comisión de la Unión O. Local, a los efectos del cumplimiento del control sindical, la que será asesorada por el delegado del personal que previamente haya sido designado por el mismo, quien velará por el cumplimiento por ambas partes, del presente pliego de condiciones.

(Firmado): Meschi y Cohan.

DELEGACION A RECONQUISTA

El C. de la U. O. L. con el fin de defender a los Sindicatos de Reconquista, destacó una delegación integrada por los compañeros Burzalat, secretario de la Sección Marítima, y Romero, de Clasificadores.

En otra daremos más informes con respecto a los resultados que se obtengan.

EN DIAMANTE

Según informes remitidos por el compañero Ramirez, delegado de la U. O. L. en aquella localidad, la organización allí avanza a pasos agigantados, no siendo difícil que a estas horas, nuestra central unionista cuente con otro nuevo sindicato.

Nosotros creemos oportuno ya, la constitución de la U. O. Local en aquella ciudad, por cuanto vendría a llenar múltiples necesidades del proletariado de localidades vecinas que esperan ansiosos la llegada de los propagandistas constructores para constituir sus respectivos sindicatos.

Creemos que el C. C. opinará con nosotros y hará lo posible por concretar esta obra, destacando una delegación por esas costas entrerrianas.

Corresponsal

Corresponsal.

SE AGITAN LOS TRABAJADORES CORDOBESES

SE HA CONSTITUIDO YA UN SINDICATO DE TRABAJAN POR LA ORGANIZACION LOS OBREROS CALEROS

Ante el avance de la organización los capitalistas toman represalias. - Un obrero fué despedido por repartir "Bandera Proletaria". - La vida en el "infierno calero"

EN LA CAPITAL DE LA PROVINCIA SE REALIZO EL CONGRESO DE SINDICATOS PICAPEDREROS

Con la asistencia de la gran mayoría de sindicatos de picapedreros que componen el Comité Central de Relaciones de la Provincia de Córdoba, acaba de realizarse en la capital de la misma el congreso convocado por el citado Comité. A él asistieron delegados por la Unión Sindical Argentina, tomando parte en los asuntos sometidos a su consideración. La impresión que tenemos de aquella reunión es la que vamos a exponer a continuación con todo fervor y optimismo.

El obrero de las canteras

Ante todo permitásemos que escriba algunas líneas acerca de la vida que hace el obrero picapedrero, este hijo del trabajo perdido en las serranías, que con la misma bravura, pujanza y estoicismo con que domina y vence los bloques de granito soporta el silencio y soledad de las sierras cordobesas, y las fatigas de su feroz y rudo oficio; soledad y silencio que solamente se rompe cuando, por la mañana, de acuerdo al horario establecido por la organización obrera, se toca la campana anunciando que las tareas diarias van a dar comienzo. Entonces se va salir de sus campamentos la columna de obreros que por distintos caminos se dirigen a las canteras insostenibles. Unos suben las montañas, otros se internan en sus entrañas; luego el "marrón" maneja por estos brazos e incansables luchadores corta y subdivide los inmensos peñascos y el técnico que maneja el "punchote", a golpes de "maceta" va modelando, hasta darle forma definitiva, a cientos de millones de adoquines y metros de cordón, para enriquecer más y más a sus explotadores; esos mismos materiales luego han de ir a afirmar las deshechas y pantanosas calles de pueblos y ciudades, para que los mandones, políticos y explotadores puedan pasearse seguros y tranquilos en sus cómodos automóviles.

Los campamentos están situados generalmente al pie de las montañas o en sus valles, sus quebradas, o a veces, en la falda de una sierra. Están formados por una hilera de casillas de zinc o piedra, y cuando, después de la jornada, ha cesado el bullicio del "punchote" y ya no golpean la "maceta" y el "marrón"; cuando ya los barrenos han dejado de hacer crujir las sierras, a una hora determinada — porque así lo ha impuesto el sindicato — entonces de nuevo se va salir y regresar a sus campamentos a estos gestores de la emancipación obrera. Luego, cuando ampara la tarde y la noche tiende su negro manto sobre el silencio del mundo, el obrero picapedrero se recuesta en su lecho proletario para descansar de las fatigas de la jornada, reponer las energías y estar listo para el nuevo día. A esa hora las sierras recobran su eterna soledad y silencio, y, sobre todo, su imponente aspecto. Allí vive, trabaja y lucha el obrero de las canteras.

Algunas impresiones sobre el reciente congreso

Para apreciar mejor los asuntos que trató el congreso de picapedreros y las resoluciones que en él se tomaron, conviene no olvidar que hace más o menos un año los obreros organizados de la industria de la piedra de la provincia de Córdoba soportaron una brutal paralización, siendo la desocupación general, y, queráse o no, estas maniobras del capitalismo desarticulan en parte la organización.

Esto ocurre por muchas razones; una de ellas es, por ejemplo, el hecho de que una gran parte de los militantes se ven precisados a abandonar el pueblo y con ello el puesto de combate de su respectiva sección, trasladándose a otros extremos del país en busca de trabajo.

Luego, cuando se normaliza esta situación con la reapertura de las canteras, todos vuelven al punto de partida, ocupando cada cual su puesto de trabajo, lucha y actividad sindical, reiniciándose la acción y propaganda.

De allí que el congreso que se realizó en los días 26 al 29 de octubre último haya tratado y resuelto una serie de asuntos importantísimos, no sólo para la futura marcha de la propia organización de los picapedreros, sino también para la organización obrera de la provincia en general.

Los asuntos fueron encarados con el interés e idealidad propios de hombres que, sobre todas las cosas, saben que cumplen resoluciones de sus respectivos sindicatos y que, entre la discusión serena o acalorada, buscan siempre que los problemas sean resueltos de acuerdo a los intereses y aspiraciones de la clase obrera. De esta forma y manera el congreso trató y resolvió todas sus cuestiones, tanto internas y propias, como también los asuntos de orden general. El acta, que íntegramente se publicará en BANDERA PROLETARIA, demostrará con toda elocuencia lo que afirmamos. Por otra parte, las resoluciones tomadas hablan bien claro sobre la propaganda y acción futura del gremio de la piedra en la provincia de Córdoba y de la colaboración franca y decidida que prestará a la reconstrucción general de los cuadros sindicales, que llevará a cabo la Unión Sindical Argentina en toda la provincia. A este respecto el C. C. de R. activará

de común acuerdo con el C. C. de la U. S. A. tanto en lo que respecta a la acción propia dentro del gremio de la piedra como en la propaganda en el orden general. Por todo esto no podemos menos que manifestar nuestro optimismo en el porvenir de las organizaciones obreras en la provincia de Córdoba; falta ahora solamente — y no dudamos de que así lo harán — que no sólo los obreros picapedreros secunden esta gran agitación ya resuelta y que en breve se emprenderá.

Corresponde que todos los obreros de la provincia se den por entero a levantar sus baluartes y organismos de combate: los sindicatos obreros, constituidos otros nuevos allí donde sea necesario. Nadie debe echarse atrás en los momentos de agitación y de prueba, máxime cuando para el proletariado cordobés se va a abrir una nueva era de actividad, luchas y conquistas. En ella debe desaparecer toda cuestión de bandería. Nada más.

LOS FEUDOS CALEROS DE CORDOBA

En Dumesnil, como también en Calera, Malagueño y otras poblaciones cercanas, los industriales de la cal tienen instalados no menos de 100 hornos de cal, etc., en un territorio que abarca unas 60 leguas a la redonda. Dentro de este círculo existe lo que, con justa razón, se ha dado en llamar el "infierno calero", ya que varios miles de trabajadores gimen bajo la explotación brutal del capitalismo, que los embrutece y los diezma. Esto sucede a poco andar de la capital de Córdoba. A este respecto BANDERA PROLETARIA viene ocupándose ampliamente desde hace algún tiempo. De lo ya expuesto haremos crónica aparte, pues hay tantas verdades que decir de aquellos feudos que no termináramos nunca, en tanto no desaparecieran las causas que los determinan. Lanzar la idea de constituir una organización en estos lugares significa poner en movimiento a los explotadores, los que, tomando toda clase de precauciones, se ponen en guardia a los efectos de contrarrestar la actividad de los iniciadores, empezando con el despido de trabajadores para atemorizar a los otros, como lo hemos de demostrar más adelante.

A pesar de todo, y contra todo, los obreros se organizan, constituyendo su sindicato.

Hace más o menos 6 meses que los compañeros picapedreros de la sección Calera y otros vienen realizando una activa propaganda entre los obreros caleros de toda la zona, para constituir un sindicato de resistencia que ponga freno a las tantas injusticias de estos desalmados explotadores que sin tasa ni medida, tienen sometidos en la miseria y la abyección, a miles de obreros, y para que de esta manera puedan conseguir un poco de bienestar, en todos los órdenes de la vida, para estos camaradas. La propaganda, a pesar de todos los obstáculos e inconvenientes, se lleva siempre adelante, secundada por varios camaradas de las mismas localidades y ella está dando sus frutos. Después de los últimos actos públicos realizados, con la cooperación de todos, se pudo alquilar un local en el cual ya se han efectuado varias reuniones, a las que asistimos y en ellas conjuntamente con el compañero F. Juretic y Mitre Kovacevich, mantuvimos largas conversaciones que los camaradas escucharon con suma atención. Hablamos del porqué el obrero es pobre y vive en la miseria; demostramos hasta probarlo, cómo los patronos los explotan, etc. Luego, dijimos por qué y cómo los obreros de todas partes, al igual que ellos, forman y se organizan en los sindicatos obreros. Al terminar todos los actos — ya sean públicos, reuniones o asambleas — siempre se vivió largamente a la Unión Sindical Argentina.

Asamblea de Constitución del Sindicato de Dumesnil y Calera

De esta manera fueron llevadas las actividades organizadoras, y así llegamos al día 1º del corriente mes en que se realizó, por la noche, una reunión numerosísima de compañeros, convocada expresamente para dejar constituido definitivamente el sindicato y nombrar la comisión del mismo. A esta asamblea concurrió, como siempre, una comisión del C. C. de R. — que ahora tiene su sede en Calera — la que estaba compuesta por el camarada M. Kovacevich y F. Tomljanovich.

Puesto a consideración de los asambleístas el primer punto o sea la constitución del sindicato, por aclamación se dió por constituido, éste se denominará "Sindicato de Obreros Caleros y Anexos, Dumesnil, Calera, F. C. C. N. A."

De inmediato se pasó a nombrar la comisión del mismo, siendo electos los siguientes compañeros: Pedro Carrizo, secretario general; Manuel Álvarez, tesorero; Luis Barrera, secretario de actas; vocales: Candelario García, Luis Gatero, Ramón Altamirano, Romano Matucique, Felipe Alarcón y Jesús Acosta.

La misma asamblea acordó realizar un acto público y luego asamblea, para el próximo domingo, a la vez se autori-

zó al camarada Mitre Kovacevich para que edite un manifiesto en eslavó para repartirlo entre esos camaradas, ya que son miles los obreros de esa raza.

También se acordó que tomara parte en los actos a realizarse el delegado de la U. S. A., camarada F. Godoy, el que se trasladará desde Coquín.

Jornales de hambre y jornadas agobiosas

Los jornales diarios que actualmente se pagan en general, son de \$3.08 (tres pesos con tres centavos). — nunca hemos podido saber el origen y significado de estos miserables tres centavos, que vienen agregados a los no menos miserables tres pesos; responderán, sin duda, a un presupuesto calculado con toda especulación criminal sobre la mano de obra, no cabe otra suposición. — Tres pesos con tres centavos por una jornada de 12 horas, quemándose la vida en la boca del horno, de noche y de día, pues el trabajo no se interrumpe nunca; marcha continuado, por turnos que se relevan de acuerdo a lo establecido por las empresas o gerencias.

El infierno calero

Una noche, conjuntamente con el camarada Juretic, fuimos llevados por un compañero que trabaja en uno de los hornos del "infierno calero" y nos introdujimos en él. Se entra por una especie de puerta de un subterráneo, marchando por un callejón con pendiente hacia abajo tierra. Una vía de zorra corre en dirección a la boca del horno y después de haber andado unos 60 o 70 metros entre el polvo de cal, el fuego que viene de adentro hace que uno no pueda continuar avanzando. El obrero que descarga el horno llega hasta la misma puerta, la abre y entonces cae la cal ardiendo en la zorra que se ha colocado convenientemente debajo.

Pero, ¿quién aguanta cuando la puerta se abre? Las piedras cocidas caen en montones y en vivas llamaradas, alumbrando todo el subterráneo y haciendo retroceder a sus ocupantes. ¡Y eso es para menos, lo que cae en la zorra son bolidos ardiendo!

Son dos los obreros que trabajan en la boca de cada horno y como un castigo dantesco, tienen que atisbar ese fuego con unos fierros largos y descargan el horno, extrayendo la cal que no puede salir por sí sola. ¡Todo esto se hace a fuerza de quejidos y a fuerza de coraje, por esta tarea sólo perciben en recompensa un jornal de hambre!

Burguesía infame!

Minetti y la Inmigración — Amenazas y persecuciones

El explotador Minetti — el de la compra y venta de Rufino y Rosario — tiene en Dumesnil un establecimiento calero, ocupando unos mil obreros, pero ocurre que más o menos 800 son esclavos, mandados a estos infiernos (a juntar plata con pala), por el departamento de inmigración de la Capital Federal. Si estos trabajadores antes de salir de sus países de origen supieran la tragedia de miseria que los espera en estos lugares, seguros estamos que se quedarían tranquilos, por lo que vemos, por mal que allá estuvieran, estarían siempre mucho mejor que aquí. Los que en Europa fomentan la inmigración hacia estos países — y especialmente a la Argentina — y la prensa chauvinista que alienta y estimula esa propaganda en connivencia con los gobiernos, son los únicos responsables de todas estas situaciones. ¡Algún día las pagarán!

Al empezar esta crónica habíamos dicho que lanzar la idea de constituir en estos lugares una organización para defensa de los trabajadores significaba para sus iniciadores exponerse a toda clase de persecuciones por parte de los patronos y no nos equivocamos cuando hicimos esta afirmación. Dias pasados el compañero Luis Barrera, que trabajaba en el feudo de Minetti, fué despedido del trabajo por repartir BANDERA PROLETARIA entre los trabajadores. También Minetti o su gerente han hecho circular la versión de que ha solicitado del gobierno 20 agentes del escuadrón de numeridad para reprimir toda propaganda.

De ser verdad esto, veremos si el gobierno se presta a las maniobras reaccionarias de este industrial.

Puede nomás Minetti seguir expulsando obreros, puede hacer circular toda clase de amenazas contra los trabajadores; con esto nada conseguirá a no ser la precipitación de los acontecimientos. La organización de los obreros en el Sindicato de Obreros Caleros y Anexos es una realidad en marcha, y nada ni nadie la detendrá.

¡Trabajadores, adelante siempre!

No queremos dar por terminadas estas líneas sin dirigir una última exhortación a los trabajadores todos. La organización no se impone sin sacrificios; quizá algunos compañeros — como el camarada Barrera — pierdan el trabajo o se vean perseguidos por los explotadores, pero ello no debe desalentar a los demás; al contrario, cada injusticia que contra los trabajadores se cometa debe ser un motivo para luchar con más ahínco, para persistir en la acción hasta lograr el respeto que só-

Nueva jira del Comité de Agitación y Propaganda. - Funestas consecuencias de la actuación de la F. O. R. A. - En nombre de la revolución se explota a los trabajadores

EL SINDICATO DE OFICIOS VARIOS APROBO EL PLIEGO DE CONDICIONES PARA LA PROXIMA COSECHA

ACTIVIDADES DEL COMITE DE PROPAGANDA Y AGITACION SINDICAL

En fecha 3 del corriente el Comité de Propaganda y Agitación Sindical de Cruz Alta, celoso en el cumplimiento de su deber, ha realizado una nueva jira, a fin de establecer la reorganización de los sindicatos obreros agrícolas, apoyando esta iniciativa moral y material. A los efectos llegamos a las siguientes localidades: Camilo Aldao, General Baldisera, Iriville y Los Sargentos.

En la localidad de Camilo Aldao

Debido a la entrevista que anteriormente sostuvimos con el compañero L. Rinaldi, le anticipamos un telegrama a los efectos de que llamara a una reunión, manifestándole que llegaríamos hasta esa, pero resulta que, según manifestaciones de algunos compañeros, no avisó a ninguno. Ese mismo día se había ausentado de la localidad, sin poner en conocimiento a los demás compañeros, por lo cual hemos tenido necesidad de entrevistarnos con otros trabajadores, a fin de llevar a cabo los propósitos que se persiguen. Logramos entrevistarnos con el compañero Martín Fuentes, con el cual conversamos brevemente respecto a la organización sindical; como el camarada citado es miembro de la actual C. A. quedó de acuerdo en comunicar a este comité lo que se resolviera. Esperamos que el compañero ha de cumplir con lo prometido.

En General Baldisera

Como anteriormente, a estos compañeros le remitimos una nota por anticipado, manifestándole que llegaríamos a esa localidad, a fin de entrevistarnos y tratar lo referente a la organización de los trabajadores. A los pocos momentos de nuestra llegada, hicieron acto de presencia los compañeros que integran la comisión administrativa, la que nos comunicó que ellos habían llegado hasta la localidad de Isla Verde, distante cuatro leguas de esa, a fin de iniciar la reorganización de los sindicatos, pero tropezaron con que los compañeros se hallan completamente desmoralizados debido a que el ex secretario hizo mala obra en esa localidad, pues según manifestaciones de los compañeros, cobraba tres pesos por cada obrero que salía a las cortas, recaudándose la suma de dos mil quinientos pesos para su peculio; después procedió a la clausura del local.

Los de hacer notar que ese sindicato estaba adherido a la F. O. R. A. lo que, según versiones de los compañeros, no admite secretaríos rentados, pero en cambio se quedan con todo el dinero de los trabajadores. ¡Esta es la obra efectuada por los trabajadores pseudo revolucionarios; tomen nota los trabajadores!

En Iriville

En esta localidad como había manifestado anteriormente los compañeros están en pie de lucha, pero según manifestaciones de los compañeros, tropiezan con la dificultad de que el ex secretario de la Comarcal de la F. O. R. A., Nicolás Azcurra y un tal

le los trabajadores organizados logran imponer al capitalismo.

¡Por la causa de la liberación de los modernos esclavos, adelante siempre, trabajadores! ¡Con vosotros están la Unión Sindical Argentina y los sindicatos del país!

A. Aguilar.

Asamblea y conferencia en Dumesnil

El día 3 de Noviembre a las 14 horas en el local de la sociedad obrera en Dumesnil, se llevó a cabo una asamblea, la que fué bastante concurrida a pesar de que el día no fué apropiado.

A las 14.30 horas más o menos, antes de dar lectura al acta, se resolvió mandar telegramas de felicitación a los otros compañeros que se encontraban en La Falda en una gran manifestación, celebrando también su nueva organización, firmado por Mitre Kovacevich, Secretario General del Comité Central de relaciones de la provincia de Córdoba, y Pedro Carrizo, Secretario General del Sindicato de Obreros Caleros y anexos, de Calera y Dumesnil.

Hecho esto abrió el acto el secretario General, dando lectura de las primeras actas que se habían levantado; terminó presentando en la tribuna, al compañero Mitre Kovacevich, para que haga uso de la palabra, al que le siguieron los compañeros Francisco Tomljanovich, Tesorero del Comité C. de Relaciones, Luis Gattera y Juan Davidovich, el que habló en polaco por haber muchos de su nacionalidad que no comprenden el idioma castellano.

Dió por terminado el acto, el compañero Carrizo, dirigiendo breves palabras de aliento y manifestando a la concurrencia, que se había resuelto que las asambleas se harían siempre los sábados por la noche.

Los presentes se dispersaron después de dar vivas a la U. S. A. y al sindicato.

Corresponsal.

Quedevo, que son los que tienen en poder los muebles y útiles pertenecientes a los ex sindicatos, no quieren hacer entrega de los mismos.

El tal Quedevo aduce que tiene orden de Azcurra de no entregar, y Azcurra, en una nota dirigida al compañero Luis Suárez, después de tratarlo malamente le comunica que si quiere los útiles debe dirigirse al Consejo Federal de la F. O. R. A. Según manifestaciones del compañero, tiene en su poder cincuenta firmas de los antiguos socios del sindicato, y ha tenido que recurrir al juez de paz, para que se le haga entrega de los útiles. Además, también por informaciones de varios compañeros, sabemos que la actitud asumida por los citados Azcurra y Quedevo cuando estuvieron al frente de la organización sindical fué de las más funestas. ¡Hasta tuvieron la audacia de acomodarse con el ex comisario T. Moyano y así, en esa forma, llevarse los fondos sociales y disolver los sindicatos y la comarcal. Esta es la obra realizada por estos dos sujetos en esa localidad, por lo cual los compañeros, nos pidieron lo haga público en BANDERA PROLETARIA, a fin de que los trabajadores no se dejen sorprender en su buena fe.

En Los Sargentos

En esta localidad como había anticipado anteriormente, existe la "L. P." y hemos intentado nuevamente entrevistarnos con algunos compañeros, pero no logramos hacerlo, pues los compañeros se encontraban ausentes. Pero no por eso hemos de abandonar nuestra propaganda; volveremos a intentar llegar a esa nuevamente, a fin de establecer la organización sindical.

Este comité cree cumplir con la misión que le ha sido encomendada, por la organización sindical. Esperamos que los compañeros de las diversas localidades, han de hacer algo de su parte, a los efectos de que la labor del comité de agitación de Cruz Alta resulte eficaz y la organización de los trabajadores agrícolas sea un hecho.

UNA IMPORTANTANTE ASAMBLEA DEL SINDICATO DE OFICIOS VARIOS DE CRUZ ALTA

El día primero del corriente realizó asamblea general el sindicato de Oficios Varios, a los efectos de tratar asuntos del gremio según el orden del día. Preside el compañero C. Villada, quien se comprometió a hacer guardar el orden y dar por abierta la sesión siendo las 8 horas.

Lectura del acta anterior, es aprobada sin discusión. Correspondencia, el compañero secretario da lectura a una nota de la U. O. P. de Córdoba, donde manifiesta que habiendo este sindicato dejado de cotizar, que lo haga en la primera oportunidad; la asamblea se pronuncia de acuerdo a no cotizar, debido a la poca actividad de la misma. Informe de la comisión de propaganda: Esta informó que había pasado casa por casa invitando a los compañeros a concurrir a la asamblea. Reconsideración del pliego de condiciones: Este punto lo presentaremos aparte, debido a la confesión del mismo. Nomenclatura de revisores de cuentas: Fueron nombrados los compañeros R. Castillo y M. Acosta (hijo).

Asuntos varios: Al llegar a este punto varios compañeros dan su opinión referente a los asuntos internos del sindicato, y sobre la necesidad de llamar a asamblea para el día jueves 7 del corriente, a fin de nombrar el compañero que ha de quedar al frente del sindicato en tiempo de la cosecha de trigo y lino. Los asambleístas se pronuncian de acuerdo. No habiendo más asuntos que tratar el compañero presidente da por levantada la sesión, siendo las 11 horas.

El pliego de condiciones aprobado

Artículo 1º Reconocimiento del Sindicato de O. Varios de Cruz Alta.
2º Los colonos podrán ocupar el personal que sea de su agrado, pero con preferencia a los de esta localidad, siempre y cuando esté federado al Sindicato de Oficios Varios de este u otro pueblo circunvecino.
3º No podrá ser despedido ningún obrero sin causa justificada, ni los obreros podrán abandonar el trabajo sin previo aviso de 24 horas de anticipación, salvo casos de fuerza mayor o por enfermedad, etc.
4º Todo obrero al terminar su trabajo, o en caso de enfermedad, deberá ser conducido al punto de partida.
5º Los obreros ganarán \$ 2.30 por cuadrada cada uno, con excepción del parvero, que ganará \$ 2.50 por cuadrada y el pisador, \$ 2.40 por cuadrada.
6º En las máquinas espigadoras la cuadrilla deberá ser compuesta de siete hombres, sea con dos o tres chatas, respectivamente.
7º Es deber y obligación de todo obrero dar el mejor cumplimiento posible en sus respectivos trabajos.
8º Para las máquinas, corta y trilla, la cuadrilla será compuesta de cinco obreros, para toda máquina de 12 a 16 pies, ganando el mismo precio que rige para las máquinas espigadoras. Para las máquinas de más de 16 pies el colono está obligado a poner un bolsero o sea ayudante de costurero.
9º Estos precios son para los que no tengan secada, pero al tener que secar el precio será convencional entre obreros y patronos.

Corresponsal.

10. Todo colono, una vez hecha su respectiva cuadrilla deberá presentarse en esta secretaría para presentar la lista del personal ocupado y firmar el presente convenio.

11. Las reparaciones de parvas se hará una sola vez; al hacerlo por segunda vez el precio será convencional entre obreros y patronos.

12. En caso de accidentes en el trabajo, todo patrón estará sujeto a las disposiciones de la ley nacional de accidentes N° 9583.

13. No se tomarán represalias con los obreros que hubieran tomado parte en movimientos huelguistas.

Este pliego será válido hasta levantar la cosecha de trigo y lino del año 1929-30.

Para conformidad entre ambas partes se firmará el presente convenio en Cruz Alta, provincia de Córdoba, a los ... días del mes... de... 19...

Esperamos que los trabajadores sabrán responder con un solo hombre, y que no escatimarán esfuerzos para estar firmes en la brecha en su debida oportunidad.

¡La unión hace la fuerza, ese debe ser nuestro lema!

NUEVO SECRETARIO DEL SINDICATO DE ESTIBADORES

El Sindicato de Obreros Estibadores de Cruz Alta, comunica a las organizaciones obreras en general y a los gremios afines, que ha sido designado secretario general el compañero Isidro Amaya, en reemplazo del compañero Rufino Castillo, que renunció.

En lo sucesivo debe enviarse la correspondencia a nombre del compañero Isidro Amaya, Cruz Alta (Provincia de Córdoba) F. C. C. A.

Corresponsal.

Prosigue la huelga de fideeros y molineros de San Francisco

LOS Sres. BOERO Y TAMPIERI, ESTAN QUEMANDO LOS ULTIMOS CARTUCHOS

El Domingo — dice el C. de Huelga del S. de O. Varios de San Francisco — los carneros han provocado en la vía pública a nuestros compañeros y un empleado policial, que debía tratar de evitar estos choques provocados por los carneros, por el contrario, junto con los carneros se puso a tirar contra un grupo de obreros que pasaban por el Bvar. 25 de Mayo y donde había algunos huelguistas.

Un compañero nuestro recibió dos balazos en las piernas, otro obrero recibió una bala en la boca y su estado es bastante grave, a un comisionista lo hirieron en una pierna, en fin; hubo siete heridos. Siete hogares obreros acogidos, por la pena; siete heridos que por una casualidad, no han sido siete muertos y, por casualidad, también, no se encuentran empujados esas familias obreras.

Los responsables de estos hechos son los Sres. dueños del molino "Meteoro" y los de la Fábrica de Fideos de esta ciudad, que no quieren solucionar esta huelga porque son prepotentes egoístas, y despotas que no quieren reconocer el derecho de sus obreros, los cuales, por que el gobierno los ampara con la Policía, con las leyes y con el defensor de menores, quieren burlarse de nosotros, quebrando la resistencia y la fuerza de nuestra unión, con la violencia de los carneros y por el favoritismo del gobierno; pero no lo conseguirán. Las cuarenta denuncias falsas que dicen que presentó Tampieri al juez de crimen, no nos asustan; la orden del defensor de menores, prohibiendo nuestra asistencia a las asambleas, no nos acobarda; al calabozo inmundos donde nos meten a cada rato, no lo tenemos miedo.

Las amenazas de la policía, del defensor de menores, del "Centro Comercial" no nos amedrentan, y seguiremos firmes y resueltos, hasta triunfar.

Ahora se dice, en los corrillos, que se forman por allí, que Boero y Tampieri han pedido 18 soldados del escuadrón, los que vendrán en estos días; que pedirán la expulsión del delegado de la Unión Obrera Provincial, que clausurarán nuestro local y que acabarán con la huelga, porque nosotros somos los que provocamos todos los "bochinchos".

Pero nosotros decimos: los soldados del escuadrón no fabricarán carneros, el defensor de menores, no podrá quitar a las madres, sus hijos; el Juez de crimen no condenará inocentes, a no ser que se venda a los Tampieri y Boero.

Si se implanta el fascismo y nos clausuran el local, nos retiraremos en nuestras casas y seguiremos la huelga; si expulsan al delegado de la U. O. P. nosotros sabremos lo que hacemos y con él o sin él, haremos firmar el pliego de condiciones a Tampieri y Boero.

Si el gobierno implanta el fascismo, lucharemos contra el fascismo argentino y triunfaremos; y si no se implanta esa tiranía criminal, triunfaremos más pronto; pero de cualquier modo triunfaremos.

El Comité de Huelga.



LA CUESTION AGRARIA EN RUSIA

Por Marcel Ollivier

(TRADUCCION DE PEDRO DONAMARIA)

LA NUEVA ECONOMIA POLITICA.

Pero el resultado fué nulo. La ley del 28 de diciembre de 1920 fué letra muerta. Por de pronto, venía demasiado tarde, y el resultado que pudo haber dado no era de modo que pudiera compensar las pérdidas formidables sufridas por la agricultura, no sólo después de la Revolución, sino después de la guerra. En fin — y este era su principal defecto — desde luego, hacia imposible su aplicación — estaba en contradicción profunda con la naturaleza misma de la producción campesina. La idea de obligar a los campesinos al aumento de la superficie cultivada y a mejorar el cultivo por medios coercitivos, aún completada por la promesa de primas especiales, fué pura utopía. El error cometido aquí, era más grave que el que se cometió en la misma época, con la industria, y que tuvo su apoyo en la idea de militarización del trabajo. Esta idea, lanzada por Trotsky para que se cumplieran los trabajos industriales y de utilidad general, fué recogida por Ossinsky, quien pretendió aplicarla igualmente en los trabajos agrícolas. Llegó hasta escribir estas palabras insensatas: "No habíamos comprendido hasta ahora que la militarización de la producción y la movilización general, debe encontrar su primer aplicación en la cultura rural".

Lenin mismo, que se había opuesto con tanta energía a la idea de militarización del trabajo, participaba de la ilusión general, que hacía posible el paso directo a la organización socialista de la producción, sobre la base de la nacionalización completa de la industria y de la tierra. En el 8º Congreso del Partido Comunista Ruso, declaraba: "Medidas tales como la ley sobre la organización agraria socialista, y los medios encaminados al cultivo socialista de la tierra... pueden ser considerados como el coronamiento de nuestra Revolución Proletaria".

Para comprender este error general, participo entonces por la unanimidad de los comunistas rusos, es imposible considerarlo aisladamente, sin tener en cuenta las circunstancias históricas que permiten explicarlo.

Construidos por la necesidad de quemar las etapas, y de tomar medidas de orden económico, impuestas más por la situación política que por la situación económica del país, no se habían dado cuenta en la fiebre de la acción, que esas medidas respondían más a las necesidades del momento que a la naturaleza de las cosas.

Había surgido la creencia general de que estas medidas orientaban efectivamente el país hacia la organización socialista de la producción y la instauración del régimen socialista en Rusia.

Esto era cierto no sólo en lo que concierne a la industria y a la agricultura, sino aún igualmente en los otros dominios de la vida económica del país: finanzas, comercio, etc. Es necesario tener en cuenta también el estado de espíritu de las masas obreras, en lucha con un mundo de enemigos, y cuya voluntad de combate era sostenida por la convicción de trabajar para un fin que se creía próximo, sin haber percibido todavía las dificultades de su realización. Sin esta convicción tal vez no hubieran resistido, como lo hicieron, a todas las fuerzas adversarias.

Esto dicho, no es menos cierto que la ley del 28 de diciembre de 1920 era un error y que ella no podía dar nada. Estaba en demasiada contradicción con la naturaleza de la producción campesina, que escapaba esencialmente a las medidas de coerción directa. Se imponían métodos enteramente nuevos para poner término a la situación catastrófica de la agricultura, que debía inevitablemente, si era prolongada, conducir a la caída misma del régimen.

Es por lo que, antes de pasar al examen de esos nuevos métodos, vamos a oír rápidamente la situación de la agricultura al principio del año 1921.

Para comprender esta situación vamos a pasar revista (lo que se hace con mucha negligencia, cuando se estudia la situación de la agricultura bajo el régimen de los soviets), a los hechos que ejercieron su influencia, sobre el desarrollo de la agricultura, desde el principio de la guerra mundial en agosto de 1914.

La guerra imperialista, la Revolución, el bloqueo, con todas sus consecuencias, habían asediado a la agricultura rusa un golpe rudo, causando enormes desfilzaros en las fuerzas productivas.

De 1914 a 1917, 17 millones de hombres, o sea la mitad de la población masculina apta para el trabajo, fué movilizada bajo las armas, lo que trajo una disminución considerable de tierras cultivadas. Dos millones de caballos fueron requisados para el ejército. Las usinas se transformaron en fábricas de armamentos y la paralización de las importaciones dieron como resultado, una disminución inaudita de los instrumentos agrícolas. Hay que recordar que el 44 o/o de estos útiles eran importados del extranjero. Sobre

Correo de Redacción

A. C. C. de R. de Picapedreros (Córdoba). — El acta del Congreso nos llegó tarde. Irá en el próximo número. A varios colaboradores. — El exceso de material informativo nos obliga a postergar aquellas colaboraciones que por los asuntos que tratan no pierden actualidad. A S. Martínez (Santa Fe). — Lo enviado por usted iré en cuanto nos sea posible, aunque sea en dos veces. No podemos sacrificar el material informativo. A S. O. Frigoríficos (Avelaneda). — Lo enviado es legible; debe ser quinta y sexta copia.

el 44 o/o una cuarta parte correspondía a importación de arados modernos. El resto de las importaciones tuvo como resultado, la disminución, no sólo de los útiles agrícolas, sino que también suprimió la manifiesta tendencia de ante-guerra, de cambiar por el arado moderno el arado antiguo.

En 1913 había en Rusia 1.148.000 arados. En 1914 ese número bajó a 920.000; en 1915, a 447.000; en 1916, a 217.000. Y los demás útiles, disminuyeron en la misma proporción.

En 1916, la superficie cultivada había ya disminuido en 12,4 o/o con relación a la superficie cultivada en 1914. Además de los dos millones de caballos requisados por el ejército, se requirieron 6 millones de animales con cuernos, de donde disminuyó el número de vacas lecheras. La producción de la manteca cayó de 7 millones de pounds en 1914, a 4,5 millones en 1916.

La revolución agravó aún esta situación. Acausó nuevas movilizaciones de hombres y nuevas requisas de caballos y de ganado vacuno. La guerra civil que le siguió llevó al colmo el desorden. Los blancos se apoderaron de los principales graneros de Rusia: la Ucrania, el Cáucaso, la Siberia y momentáneamente, de las ricas provincias del Volga.

El establecimiento del monopolio de Estado para los productos alimenticios introducido por Kerensky y luego extendido a los cereales, y que fué generalizado por los bolcheviques a todos los productos de la tierra, trajo una nueva disminución de la producción agrícola, como consecuencia de la supresión del mercado de productos agrícolas.

En 1920 la superficie cultivada había disminuido aún en un 25 o/o con relación a la superficie cultivada en 1916, y de 33 o/o con relación a la superficie cultivada en 1914.

Las plantaciones industriales habían disminuido en proporciones más considerables aún: del 47 o/o con relación a las cifras de 1916. De donde una pérdida en 1920 en comparación de 1916, de 127 millones de pounds de productos alimenticios, cantidad suficiente para mantener a 60 millones de hombres, y que representa el doble del monto de las exportaciones de ante-guerra. (Ossinsky, "Del problema de la agricultura en Rusia").

En la misma época, con relación a las cifras de 1914, la cantidad de caballos había disminuido en un 23 o/o, la del ganado vacuno en un 25 o/o, los cerdos en un 21 o/o, y la de ovejas en un 40 o/o.

La producción agrícola de Rusia y de Ucrania, que antes de la guerra era de 4.300 millones de pounds, no era en 1921, más que de 2.100 millones de pounds, o sea una disminución del 48 o/o.

Esta disminución catastrófica de la producción agrícola no se explicaba solamente por las consecuencias de la guerra y de la Revolución, sino también por la política de aprovisionamiento que el nuevo régimen se vió obligado a adoptar, constreñido por la presión de las circunstancias.

El monopolio de cereales decretado por el poder de los soviets, la supresión del mercado libre de los productos agrícolas, y el sistema de requisación del excedente de la producción paisana, había arrancado a los campesinos todo interés por el aumento de la producción, más allá de las necesarias para su propia existencia. El interés personal de los campesinos entraba aquí en contradicción con las medidas coercitivas empleadas por el Estado.

Resultado de una rifa

Se hace saber a los que han adquirido números de la rifa que circuló a beneficio del compañero Francisco Jurech (enfermo) — especialmente a los compañeros picapedreros de la provincia de Córdoba — que en el sorteo correspondiente a la última jugada de la lotería nacional del mes de octubre, resultó premiado el número 573 (quinientos setenta y tres).

El poseedor del número premiado puede enviarlo al C. C. de Relaciones de Picapedreros, dirigiéndose a su secretario M. Kovacevich, Calera, F. C. C. N. A. o a Francisco Jurech, Sui-pacha 830, Córdoba, para enviarle el premio.

ADMINISTRATIVAS

CAMBIO DE DOMICILIO

Debemos insistir en la necesidad de que los compañeros comuniquen inmediatamente — ya sea directamente o por intermedio de los compañeros agentes en las localidades donde lo haya — cualquier cambio en la dirección donde debe remitirse BANDERA PROLETARIA, a fin de evitar transtornos e interrupciones en el envío.

Los cambios de dirección pueden hacerse personalmente, por teléfono o por carta, dirigiéndose en todos los casos a "H. Villalba, Rioja 835, U. T. 62 0102 Mitre, Buenos Aires".

PERIODICOS DEVUELTOS POR EL CORREO

El correo ha devuelto los periódicos correspondientes a los siguientes suscriptores: Manuel Sánchez, Ricardo Fernández Avelino Somosa y José Galli, de esta Capital; Nicasio Aguilera, Mariano S. González y Julio Benedetti, de Gualeguaychú; Alfredo Balbona, Alberto Baillieu, Pedro Recce y Miguel D'Elia, de La Plata; Nicasio Nández y Aquilino Romero, de Santa Fe; Fausto Mercado, de Bigand; Fausto Rodríguez y Eduardo Batalla, de Arteaga, y José Rolón, de Balcarce.

SON OBJETO DE BRUTALES PERSECUCIONES LOS OBREROS PORTUARIOS DE FORMOSA

Un funcionario despota y cobarde ha implantado la inquisición en el puerto

Parece grotesco decir que en Formosa se están viviendo los atagios días de la inquisición; no obstante los obreros portuarios son perseguidos como los herejes de la pasada época. Es verdad que los ejecutores son otros y los procedimientos de tortura se modificaron, pero su espíritu criminal no ha variado y vive latente en cada uno de los defensores del orden social actual. Un hecho de violencia ocurrido recientemente viene a comprobar la triste verdad y a sumarse a la serie de atropellos a la libertad que cometen las autoridades del puerto.

El ensoberbecido Sub-Prefecto Saúl Ferreira, ente desprovisto de toda moral humana, ha desencadenado una nefasta reacción en el puerto. Ya en varias oportunidades apremió a compañeros sin que ninguna causa justificara esas medidas de fuerza; así mismo el obrero Coronel fué azotado por el mismo Sub-Prefecto sin que nosotros pudiéramos precisar las causas y; para no seguir enumerando la serie de fechorías cometidas por este émulo de Mussolini relataremos un hecho reciente.

El sábado pasado nuestro compañero Juan Castañeda realizaba su labor en el puerto cuando fué llamado a la Sub-Prefectura, y una vez palpado de armas — frente al público que se había aglomerado — fué barbaramente azotado por el mismo sargento Ferreira y luego ahorrado en un calabozo, pretextando que nuestro compañero había castigado a una mula para levantar el carro de la playa. Pretexos que tienen en la punta de sus lenguas todos los tiranos — escuchados en sus puestos de esbirros — para justificar sus crímenes que quedan siempre impunes, por encima de todas las pretendidas garantías constitucionales, que son inútiles para reprimir las atrocidades de los mismos defensores.

Esta medida de brutalidad causó la indignación del proletariado que se ve ultrajado en la persona del compañero Castañeda y no pudo silenciarlo.

INTERVENCION DE LA U. O. LOCAL

Inmediatamente de ocurrido el hecho la U. O. Local tomó cartas en el asunto y declaró un paro general por 24 horas, que los gremios hicieron efectivo el día lunes, en son de protesta por tan criminal atropello a la personalidad humana, que subleva la conciencia de todo hombre honesto.

La paralización fué completa; el pueblo quedó impresionado por la cohesión y resistencia que demostró el proletariado en el curso de la huelga.

Lo único que debemos lamentar sinceramente, es la indiferencia que el gremio de chauffeurs demostró frente a nuestra protesta, porque siempre se había mostrado solidario con nuestra causa, y no se concibe tal actitud hacia nuestro magnífico movimiento contra las atrocidades del subprefecto, cuyos crímenes no encuentran barrera en el campo de la ley. ¡Que se pronuncien sobre el particular para desvirtuar mal entendidos!

UN SUBPREFECTO DESPOTA Y COBARDE

Vamos a delinear ligeramente la personalidad del personaje. No bien cometido el salvaje atropello, se puso en concomitancia con algunos estibadores, exhortándoles a pedir aumento de salarios y manifestándose descaradamente amigo de las reivindicaciones obreras.

Con este repugnante método quiso suavizar la indignación y asco que causó su acto a los estibadores, pero este propósito es con un fin muy conocido, y lo ponemos de relieve para que los compañeros no se presten a ser instrumentos de estos canallas. Está trabajando activamente a favor de los candidatos a miembros de la comuna del centralizador partido radical. ¡No, compañeros, no os dejéis engañar por este bribón politicastro! Para demostración de su cobardía, sólo diremos que vive custodiado por imbeciles que alquilan su vida en defensa de un tiranuelo que merece la reprobación pública.

Por último, exhortamos a los compañeros a seguir la campaña contra estos procedimientos que contradicen el progreso del razonamiento humano y contra su ejecutor, Saúl Ferreira, personaje abyecto y perverso, cuyas cualidades están sintetizadas en dos palabras: DESPOTA y COBARDE.

¡Abajo el simulado defensor de animales y enemigo de las reivindicaciones obreras!
¡Viva la solidaridad proletaria.

CORRESPONSAL

Unidad momentánea y unidad perenne

Por el título que lleva estas líneas, cualquiera creería hallarse ante un tema que, en realidad, de ser desarrollado con alguna capacidad, sería digno de encomio.

No por hay tal cosa; solamente es una descripción, más o menos sucinta, de algo que pasó y que pasa en el gremio del calzado. Y voy al grano.

A fin de hallar algún remedio a los tantos males que a diario se vienen agregando a los muchos más que, desde hace bastante tiempo, vienen sufriendo y soportando los obreros en calzado, tanto el Sindicato de Obreros en Calzado de la U. S. A. como la F. O. R. A. han venido realizando diversas asambleas generales del gremio y otros actos más, todos tendientes a realizar el espíritu combativo, bastante decaído, por cierto, a fin de efectuar un movimiento pro mejoras generales para el gremio.

Pero sucede que, dados los múltiples factores que intervienen para mantener una situación calamitosa y caótica para la industria en sí y, por ende, con mayor preponderancia a los trabajadores de la misma, no ha sido posible lograr encauzarlos dentro de un marco de acción contra los tiribrones de la industria, a pesar de todos los esfuerzos hechos y de las buenas intenciones que guiarán a los componentes de ambos sindicatos.

En este tren de cosas se llegó a concebir la idea que, para disipar y desenterrar tanto temor, tanta apatía y mayormente la enorme decepción que embarga al gremio — a organizados y desorganizados — era menester propender hacia una entente entre ambos sindicatos y también, dar ingerencia directa a los desorganizados mediante la participación de cada parte, constituyendo un comité para estudiar y resolver el asunto que a todos nos preocupaba y nos preocupa aún.

Efectivamente, así se hizo. He aquí el por qué del título de estas líneas en su primera expresión: unidad momentánea. Dar participación a los desorganizados y fundir a las dos comisiones de ambos sindicatos, ¿equivalente o no a una unificación? Cuando se depone antagonismos y se arroja ese lastre de doctrinarios que tanto ciega y apasiona, y se da un entero, como en el caso de los obreros en calzado donde se trasluce claramente que sin una unidad de conjunto para la acción, a nada exitoso se llegaría es, sin duda alguna, "unidad de clase".

Ante los explotadores todo nos une: presentar luchas divididas es eternizar la situación siempre afligente de los trabajadores. ¡Lástima grande que a estos casos de unidad momentánea se llega cuando ya las papas no ya quemadas, sino que son cenizas!

Pero, ¿restamos por ventura alguna vez bien? ¿Cosa, acaso, en algún se-

MOSAICO SINDICAL

Los malos pastores

Nos es dado observar en nuestros medios sindicales, de varios años a esta parte, una serie de hechos por demás desoladores.

No sé si es nuestra época, que a medida que acrecienta el progreso material nos acarrea a la vez un retroceso moral, o si, por otra parte, será este el producto de causas extrañas, cuya dilucidación no alcanzamos a comprender, en virtud de nuestra miopía mental.

La verdad es que vivimos en pleno desconcierto moral y tenemos la pretensión de ser redentores de nuestra clase y de nuestra causa.

El "haced lo que yo os diga y no lo que yo haga" del jesuitismo lo practicamos generalmente sin ruborizarnos mayormente.

Combatimos en la burguesía no sólo el latrocinio de que nos hace objeto, sino sus vicios y costumbres, porque lo uno — decimos — es la consecuencia de lo otro, y los dos se complementan y contribuyen a perpetuar nuestra esclavitud moral y económica.

Sin embargo, muchos de los que combatimos las lacras que produce el sistema capitalista de viva voz y en público, en privado no somos más "decentes" que los burgueses.

Algunos irán a las carreras, otros jugarán a la "quinola", otros mandarán a sus hijos a que los eduquen las monjas, y los de más allá pegarán a la mujer para demostrar sus aptitudes "revolucionarias".

Podríamos continuar así hasta el infinito, señalando hechos en los cuales intervienen los burgueses y a la vez muchos de nuestros presuntos revolucionarios o revolucionarios.

Sólo queremos dejar constancia de que la concordancia en la manera de que se obrará (por virtud, costumbre o atavismo) entre "redentores" y burgueses, es tan peligroso para el movimiento sindical como la peste bubónica para una población...

La maledicencia

¿Será también este otro aspecto de nuestra vida contemporánea el producto de causas desconocidas en la vida de relación de los hombres? ¿No lo creo! Creo, sí, que es el resultante de nuestro raquitismo cerebral.

La maledicencia constituye algo así como una carrera para mucha gente desocupada, y con tanta "abnegación" desempeñan su papel ciertos roedores de nuestros medios que dan la sensación de que es una función la suya tan útil como la propia revolución social.

Pulverizar el pellejo de su prójimo constituye una misión singularmente específica para algunas personas de largas y cortas antedaderas sindicales.

El "alacraneo" entre nosotros ya hizo escuela, y tan arraigado está este sistema "subversivo" que cuando agotamos el "elenco" de nuestros dardos — obreros militantes de todas las tendencias — somos capaces de poner también "a la miseria" a la propia burguesía, alrededor de una lustrosa mesa de café.

Comúnmente la maledicencia empieza así: Se sientan Juan, Pedro, Diego y "el otro".

JUAN (inicia la "tarea" con el aplomo del tipo "leído y sabido", espetándoles a los circunstantes la consabida noticia). — ¡Saben que vi y oí ayer en la asamblea a "Tito Livio", que probaba a toda orquesta en-pro y en contra del sindicato?

PEDRO. — ¡Ese tipo es un desgraciado charlatán y vividor! (Hay asentimiento general entre los presentes, como demostración de que Pedro le pegó en la matadura a "Tito Livio".)

Diego. — ¡Han leído ese mamotreto que publicó el infeliz de Augusto Carcomido en el número pasado de "La doctrina social"?

EL OTRO. — Sí; yo lo leí y me produjo náuseas por el caradurismo del sujeto en cuestión; ese es tan desgraciado como el otro. (Como no hay opinión en contra, la conversación se desliza unánimemente rumbo al pellejo de todos los que por una u otra causa están ausentes. Y van desfilando por la saliva pestilente todos los "desgraciados".)

El Sindicato de las Cante-ras de Sierra Chica

El día 12 del corriente, esta aguerri-da organización, conmemora el décimo aniversario de su fundación.

Como saben los trabajadores, los obreros que pertenecen a dicho organismo sindical, en el corto lapso de tiempo que llevan organizados, han demostrado saber cumplir como buenos luchadores, y ser dignos de que se recuerden sus luchas, porque de ellas hemos sacado muchas y muy buenas enseñanzas, los trabajadores que hemos seguido de cerca su desarrollo.

Desearíamos, pues, a los compañeros de Sierra Chica, nuevos triunfos en sus luchas futuras, iguales o mejores que la grandiosa victoria obtenida en su último conflicto — que duró treinta y dos meses — con los industriales de la Piedra.

Continuando firmes y unidos como hasta hoy, vencerán siempre a la prepotencia capitalista!

Cambio de secretaria

La sección Patronos, Maquinistas y C. de Combustión Interna de la F. O. Marítima de Santa Fe, ha trasladado su secretaria a la calle Rivadavia 1798, Santa Fe, F. C. C. A., dirección a la cual debe dirigirse en lo sucesivo la correspondencia.

Esta labor de manicomio se efectúa con toda regularidad y con no poco entusiasmo en el seno de los sindicatos obreros del país.

Muy agradecida debe estar la burguesía, que hará, mientras tanto, lentamente su digestión, con la tranquilidad de los rumanes.

Carecemos de un alienista y psicólogo a la vez, al cual deberíamos someter algunos reales o presuntos combatientes obreros.

Del análisis psíquico de varios tipos de nuestros medios es muy posible que del diagnóstico psicológico el médico llegaría a estas rabiosas y radicales conclusiones: "Insuficiencia craneana", tipo de colonia, etc., etc.

PEDRO. — "Masa oncefálica hereditariamente frágil por desgaste excesivo de saliva"; tipo que debe ser alzado lo más pronto posible.

DIEGO. — "Los tejidos que rodean la "masa" carecen de materia gris suficiente para su normal desarrollo", sumamente peligroso para apagar suelos.

EL OTRO. — "Puede hacer víctimas por contagio a mucha gente"; tratamiento riguroso y camisas de fuerza a todos, hasta volverlos al estado de lucidez mental mínimo, para que sean admitidos sin represalias en el seno de los sindicatos obreros.

Sólo así terminaríamos con los maledicentes.

CALVINO II

Realizó asamblea la sección Bella Vista de la F. O. M.

Con el objeto de considerar la renuncia del Delegado Sindical, compañero Juan G. Benítez, se convocó a una Asamblea General Extraordinaria; de la seccional Bella Vista de la F. O. M., la que tuvo lugar el 21 del corriente, con numerosa concurrencia.

Siendo las 9 horas se declara abierta la sesión, siendo presidida por el compañero Delegado Juan G. Benítez y actuando como secretario de actas el camarada José A. Acosta.

El compañero Benítez, hace conocer a la asamblea el objeto de la reunión y presenta ante ella su renuncia del cargo de Delegado Sindical, siendo aceptada.

Se pasa luego a nombrar el candidato para el cargo vacante.

El compañero Melitón N. Aguilera toma la palabra y propone a la asamblea la candidatura del compañero José A. Acosta, para el cargo de Delegado Sindical, siendo aceptado por unanimidad de votos.

Toma la palabra el compañero Acosta y manifiesta a la asamblea, que él no era la persona más indicada para cargo de tanta responsabilidad y ruega se preponga otro candidato.

Toma la palabra el compañero Carmelo Melgarejo y dice: "siendo voluntad unánime de los presentes, no puede el compañero Acosta excusarse de aceptar el cargo para el que ha sido electo".

El compañero Antonio Bianchetti, apoya la moción del compañero Melgarejo en el sentido, "de que el compañero Acosta no puede excusarse sin causa justificada", y, en términos antiguos se expresan los compañeros: Estanislao Aguirre, Pedro Rolón y Julián Gutiérrez (h.).

El compañero Acosta, dice que sólo por una imposición del momento, y a fin de no defraudar la voluntad unánime de la asamblea, aceptaba el cargo para el que ha sido electo.

Se extiende luego el orador en diversas consideraciones de orden sindical de urgente solución, se detiene a estudiar la situación por que atraviesan los cargadores de naranjas, que trabajan hasta 14 horas consecutivas por un salario de hambre de \$ 3.00 las mujeres y de \$ 5.00 los hombres (aún los domingos y días feriados). Recuerdo al Sindicato Femenino y de Oficios Varios, y los beneficios que la clase obrera obtuvo cuando existían, se llegó a conseguir la jornada de ocho horas (que luego fué abolida). Dijo que lamentaba no se haya gestado la reorganización de esos sindicatos y que él haría gestiones en ese sentido.

Luego se refirió al gremio de panaderos, que concurrían en masa, repetidas veces al local de la F. O. M., a pedir instrucciones para organizarse y lamentó no haberse cooperado a tan loable iniciativa, y terminó agradeciendo a la asamblea, la confianza que en él depositaba.

Se levanta la sesión siendo las 10.15 horas.

Corresponsal.

Resultado del sorteo de la rifa de la U. S. A.

En el sorteo de la rifa que la Unión Sindical Argentina tenía en circulación, resultaron premiados los siguientes números:

1º Premio	Nº 13573
2º	5988
3º	22536
4º	11885
5º	14919
6º	16256
7º	8598
8º	11712
9º	16443
10º	19169
11º	19210
12º	19699

Los poseedores de los números indicados pueden pasar a retirar los premios en la secretaría de la U. S. A. o solicitarlos por carta a Segundo García, Rioja 835, Buenos Aires.